

■ MIRIAM POSADA GARCÍA

Petróleos Mexicanos (Pemex) tiene como retos de corto plazo ajustar la estructura de costos y la estrategia de negocios a una realidad de precios bajos, señaló el director de la empresa, José Antonio González Fernández, al asegurar que la petrolera “tiene bases financieras sólidas para moverse adelante”.

En su intervención en la edición 17 de la conferencia anual de Moody's, el funcionario aseguró que México es un país atractivo para los inversionistas, y Pemex es un socio atractivo porque además de estar en un proceso de ajuste, “está sentado” en 24 mil millones de barriles de hidrocarburo, de los cuales 500 millones corresponden al campo *Trion*, que explotará con socios.

■ Hay bases financieras sólidas para moverse, asegura su director

La petrolera debe ajustar negocios y costos a la realidad de precios bajos

El funcionario dijo que Pemex está comprometida en consolidar el ajuste de 100 mil millones de pesos que comenzó el año pasado, el cual equivale a dos veces el presupuesto de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Sin embargo, acotó, la nómina total de la empresa es de 50 mil millones de pesos.

Dijo que un avance en materia laboral consiste en que la empresa logró acuerdos con los trabajadores en el tema de pensiones, y ahora el reto es mejorar la produc-

tividad en cada planta. “Todos estamos concientes de que estamos en una situación complicada”, pero el mandato es hacer las cosas de manera rentable.

González Fernández señaló que el ajuste de 100 mil millones de pesos que se hizo en Pemex afectó en 29 mil millones al corporativo y a Pemex Exploración y Producción (PEP); mientras 64 mil 900 millones están a definir y replantear inversiones.

El funcionario expuso que todas las empresas petroleras del

mundo debieron entrar a un proceso de restructura ante un escenario de bajos precios del crudo.

En el caso de Pemex, además de la caída de precios que para el crudo mexicano se había estimado en 50 dólares por barril, llegó a 18, y en las mejores proyecciones podría llegar a 25 dólares por barril; a ello se suma la disminución en la producción porque aunque en 2015 se invirtieron 300 mil millones de pesos, Cantarell está en declive y la geología cuesta. “Dios es poderoso,

pero no eterno”, comentó.

Destacó que ya cubrió deudas a proveedores por 120 mil millones de pesos, a los que debía 147 mil millones, y aseguró que el resto se cubrirá en unas semanas.

Con la reforma se trabaja en la mejoría del régimen fiscal de la empresa, y ya se cumplió con la capitalización de 184 mil millones de pesos por pensiones.

“Hemos mandado señales a mercados y calificadoras de que estamos bien. Bajamos el riesgo en cien puntos base. Los mercados lo han tomado bien”, señaló el directivo.

González Fernández prefirió no hacer predicciones sobre el precio del petróleo ante el riesgo de equivocarse, y porque dijo que el trabajo de la empresa es concentrarse en el remplazo de Cantarell y de Ku Maloob Zap.